
 

 
Protokoll der 104. Jahreshauptversammlung 
 
Am 22.03.2019 fand im Gasthof Oberhauser, Wolfratshauser Straße 4, 82544 Egling die  
104. Jahreshauptversammlung des DAV, Sektion Wolfratshausen statt. 
 
Beginn: 19.10 Uhr, Ende 20.45 Uhr, 51 Teilnehmer. Die Einladung zur Versammlung erfolgte 
satzungsgemäß. 
 
Tagesordnung 

Der 1. Vorsitzende Gerhard Hofmann begrüßte die versammelten Mitglieder und 
stellte die Tagesordnungspunkte vor: 

• Rechenschafts- und Kassenbericht mit Einnahmen-/Ausgabenübersicht 2018 
und Planung 2019 

• Bericht der Kassenrevisoren (Roland Dautenhahn) 
• Entlastung des Vorstandes  
• Bestätigung von Beiräten und Jugendleiter 
• Neuwahl des Vorstandes 
• Verleihung der Ehrenzeichen 
• Wünsche und Anträge 
 

• Bericht 1. Vorsitzender (Gerhard Hofmann)  
Die Versammlung wurde mit dem Gedenken an die verstorbenen Mitglieder eröffnet. 
In seinem Rechenschaftsbericht blickte Gerhard Hofmann auf ein erfolgreiches Jahr 
2018 zurück. Bei den Sektionstouren gab es keine Unfälle. Die Mitgliederzahl wuchs 
um 100 Mitglieder auf 3.822. Die Sektion erwirtschaftete einen Überschuss von € 
40.630, die Kredite für die Hütte konnten um ca. € 33.000 auf ca. € 156.000 reduziert 
werden.  
Für das Jahr 2019 sind keine aus dem üblichen Rahmen fallenden Ausgaben zu 
erwarten. Lediglich die Vergabe eines Darlehens von maximal € 36.000 ist geplant. 
Damit wird der Verein den Ausbau einer Boulderhalle beim bestehenden 
Kletterzentrum durch die Stadt Bad Tölz unterstützen; mit dem Ausbau der Halle soll 
im Herbst 2019 begonnen werden.  
 

• Zwei Jubiläen wurden 2018 gefeiert: Das 60-jährige Jubiläum des Bestehens unserer 
Skischule und das 30-jährige Jubiläum unserer Pächter der Wolfratshauser Hütte, 
siehe unten. 
 

• Wolfratshauser Hütte 
Die Hütte verzeichnete mit 1.969 Übernachtungen einen neuen Nächtigungsrekord; 
dies ist sowohl auf die konstanten Investitionen in die Hütte unter der fachmännischen 
Leitung von Peter Taubert zurückzuführen, wie auch auf den Einsatz der Pächter. Die 
Hütte erzielte in den Büchern des Vereins einen Überschuss von ca. € 21.000.  
 
Ein besonderer Anlass zum Feiern war das 30jährige Pächterjubiläum. Am 05.12.2018 
wurden Bettina und Werner Blaßl von Gerhard Hofmann und Wolfgang Neuerburg 
beim Sektionsabend dafür gebührend geehrt.  

der FÜL zu Ausbildungsveranstaltungen, Wanderungen, Touren,  
• Bericht der Kassenrevisoren (Roland Dautenhahn) 

Am 12.03.2019 fand bei Mona Bruch-Wagner die Kassenprüfung statt. Die Prüfung 
der Kassenrevisoren ergab keinerlei Beanstandung; alle geforderten Unterlagen 



 

wurden vorgelegt. Die Buchhaltung war, wie in der Vergangenheit, sauber und 
sachkundig geführt worden.  

 
 

• Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wurde auf Antrag von Kassenrevisor Roland Dautenhahn einstimmig 
entlastet. 

 
• Vorstand und Beiräte: Jugendreferent, Neuwahl des Vorstandes und Bestätigung 

der Beiräte 
 
Die Neuwahl des Vorstandes erfolgte unter der Aufsicht des vorsitzenden 
Wahlvorstandes Günther Zintl und den Beisitzern Sybille Hofmann und Ludwig 
Findler. Die bisherigen Mitglieder des Vorstandes wurden für die Wahl 
vorgeschlagen. Nachdem hiergegen kein Widerspruch eingelegt wurde, erfolgte die 
Wahl mittels Akklamation mit folgenden Stimmergebnissen: 
       ja nein Enthaltung 
1. 1. Vorsitzender Gerhard Hofmann  51   0  0 
2. Stellv. Vorsitzender Wolfgang Neuerburg 50   0  1 
3. Hüttenwart Peter Taubert    50   0  1 
4. Schatzmeisterin Mona Bruch-Wagner  51   0  0  

(in Abwesenheit)      
5. Schriftführer Ulrich Kaifler   50   0  1 

neu: 
6. Jugendreferent:  

Maxi Knauer wurde von der Jugendvollversammlung zum Jugendreferent gewählt 
und in der Hauptversammlung bestätigt:  50   0  1 
 

Alle Gewählten nahmen die Wahl an (Mona Bruch-Wagner erklärte ihre Annahme per 
Email vom 25.03.2019). 
 

 
Als Beiräte wurden bestätigt: 

x Norbert Gollasch (Ausbildung und Touren) 
x Marie-Luise Hagmann (Bergmesse) 
x Lorenz Hohenadl (Gymnastik) 
x Frank Dautenhahn (Vertr. Kletterhalle) 
x Thomas Reifenberger (Materialwart) 
x Roland Dautenhahn (Rechnungsprüfer und Wegewart) 
x Christian Steeb  
x Beate Buchberger 
x Wolfgang Konold 
x Sylvia Buchmeier 

 
 

• Berichte der Referenten 
Die Referenten berichteten von den Höhepunkten in einem ereignisreichen Jahr 2018:  
Neben dem Hüttenjubiläum war das 60-jährige Jubiläum der Skischule ein 
besonderer Anlass zum Feiern. Beim Sektionsabend am 10.10.2018 und beim 
Jubiläums-Skiausflug am 25.02.2018 erinnerten sich die Teilnehmer ausgiebig an die 
erfolgreiche Entwicklung der Skischule und an viele gemeinsame Augenblicke. Die 



 

Skischule hatte auch 2017/2018 mit einem engagierten Team von Skilehrern und 
Tourenleitern viele Skikurse für die ganz Kleinen bis zu den Senioren sowie Skitouren 
angeboten, so dass jeder Skibegeisterte auf seine Kosten kommen konnte.  
 
Wie jedes Jahr mussten wieder Wege instandgehalten und instandgesetzt werden. Eine 
Lawine hatte ein ca. 50 m langes Wegestück zum Gardnertal verschüttet bzw. 
verschoben; dieser Abschnitt wurde wieder freigeräumt und mit neuen Stufen 
befestigt.  
 
Der Schutz des Bergwaldes liegt der Sektion seit Jahren am Herzen. 2018 wurden auf 
Initiative von Wolfgang Neuerburg am Fahrtkopf bei Bichl die Spitzen junger Tannen 
von ca. 20 Freiwilligen mit Schafswolle umwickelt, um sie so vor dem Verbiss durch 
das Rotwild zu schützen.   
 
Die Touren der Sektion wurden wieder sehr gut angenommen. Für jedes Alter, für 
jeden Schwierigkeitsgrad wurden viele Ein- und Mehrtagestouren von den 
Tourenleitern mit viel Herzblut angeboten und durchgeführt: Neben den klassischen 
Bergtouren u.a. auch Kletter- und Mountainbiketouren, nicht nur in unserer 
Heimatregion sondern auch in Südtirol, Madeira und Teneriffa. 
Leider konnte aufgrund des großen Zuspruchs nicht jeder Teilnahmewunsch erfüllt 
werden. 
Auch unsere ganz jungen Mitglieder haben mit großer Motivation und viel Energie an 
unseren Touren und Wochenendausflügen teilgenommen.  
 
Verleihung der Ehrenzeichen  

   Ehrung langjähriger Mitglieder  
 

• Wünsche und Anträge 
Es wurden keine Wünsche geäußert bzw. Anträge gestellt. 
 
Um 20.45 h wurde die Hauptversammlung für beendet erklärt. 

 
 
 

 Gerhard Hofmann   Ulrich Kaifler 
   1. Vorsitzender     Schriftführer  
 
   

 
    

 
 Lenz Hohenadl   Roland Dautenhahn 
             


